

Evêché de
Zaitoun.

à André, qui la déclina; l'évêché échut alors à Peregrin, qui mourut le 7 juillet 1322; cette fois, André de Pérouse, qui avait quitté quatre années auparavant, avec huit cavaliers fournis par l'empereur, Khan Baliq, où il se trouvait mal pour s'établir à Zaïtoun, fut bien obligé d'accepter l'évêché. Une lettre d'André datée de Zaïtoun, janvier 1326, nous donne l'historique de cette mission. Du vivant de Peregrin, il avait fait construire une belle église à une petite distance de la ville, avec les bureaux nécessaires à vingt-deux frères et quatre appartements suffisants pour un ecclésiastique de n'importe quel rang. André y vivait avec l'*alaja* impérial, qui l'avait suivi à Zaïtoun et qui lui servit en partie pour la construction de son église; quand il fut nommé évêque, il passa une partie de l'année dans la résidence urbaine de la mission. Il était libre de prêcher; il avoue dans sa lettre qu'il n'avait réussi à convertir ni juifs ni musulmans et que, parmi le grand nombre d'idolâtres qu'il avait baptisés, beaucoup ne suivaient pas le sentier de la vertu chrétienne; il parle des quatre martyrs de la Tana et il constate que, des évêques envoyés par Clément V, il était le seul survivant.

André mourut en 1326; il n'eut qu'un successeur, JACQUES DE FLORENCE, qui fut martyrisé en 1362 avec frère GUILLAUME DE CAMPANIE; une troisième église avait été construite à Zaïtoun, ainsi que le constata plus tard Marignolli.

Archevêché
de
Sulthanyeh.

Ce n'est pas seulement dans l'Extrême-Orient que prospéraient les missions; leur importance en Perse détermina Jean XXII à créer, le 1^{er} mai 1318, un archevêché à Sulthanyeh, dont le premier titulaire fut FRANÇOIS DE PÉROUSE, auquel on donna six suffragants : GÉRARD DE CALVI, BARTHÉLEMY DE PODIO, BERNARDIN DE PLAISANCE, BERNARD MORETI, BARTHÉLEMY ABALIATI et GUILLAUME ADAM, successeur de François de Pérouse, le 1^{er} juin 1323. Adam ayant été transféré à Antivari, son siège fut donné le 9 août 1329 à un dominicain, JEAN DE CORA, nommé ainsi d'après une ville à peu de distance de Velletri, qui mourut vers 1346; il y eut à Sulthanyeh quatre archevêques du nom de Jean, dont le second du nom également dominicain, fut transféré, le 26 août 1398, de l'évêché de Nakhschiwan

Jean de Cora.